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□记者 高红侠

本报讯 近日，家住市区平
安大道与光明路交叉口附近的
程先生等人，被路边施工噪声
扰得夜不能寐。5 月 22 日晚，
他们纷纷拨打本报热线反映此
事。

程先生说，他是平安大道与
光明路交叉口附近光明小区1号
楼的住户。5月 21日晚上 10点
左右，该交叉口附近一施工点开
始施工，一直持续到次日凌晨2
点左右。由于他的孩子马上要

中招考试，他对此苦不堪言。5
月22日晚上将近9点，施工噪声
再次响起。他和同小区的一些
居民无法忍受，当晚 11点左右，
他们一起找到施工方理论，并拨
打市生态环境局热线。后来在
新华区环保局工作人员的督促
下，对方才停止施工。“如果工程
紧，晚上施工可以理解，但也不
能施工到那么晚。”程先生说。

该路段附近天润花苑小区
的部分居民也向本报反映了此
事。受到噪声影响，居民们很气
愤。

昨天上午，记者来到平安大
道与光明路交叉口，只见西北角
人行道上的路面已经被挖开，用
蓝色挡板遮挡，旁边停放着一辆
施工车辆和等待埋线的管道，现
场没有施工工人。横跨光明路
东西两侧的路面已经被画出开
挖范围，静等开挖；该交叉口东
北角，人行道路面也被挖开，有
几位工人正在安装挡板。其中
一名工人告诉记者，他们负责将
东侧电缆线入地，并且接入旁边
变压器内。“我们这边不用机器，
可以白天施工，那边需要破路，

需要晚上施工。”
昨天下午，记者拨通了新华

区环保局热线，工作人员刘先生
称，近日，他们接到多位居民的
反映，5月 22日晚上，他们到现
场时发现施工队仍在施工，当即
要求其停止施工，并告诉其按照
有关规定，晚上10点以后不允许
施工。如果必须夜间施工，可以
到有关部门办理夜间施工手
续。在此，他提醒广大市民，如
果发现晚上10点以后有施工噪
声可拨打市生态环境局热线
12369反映。

施工噪声深夜扰民 居民愤而投诉

□记者 邢晓蕊/文 彭程/图

本报讯 昨天，有市民向本
报反映，位于市区矿工路中段路
北一段人行道上铺的地砖破损
严重，路面坑洼不平，行人通行
困难（右图）。

当天上午11点多，在矿工路
与迎宾路交叉口西 150 多米处
的矿工路北面人行道上，记者看
到许多地砖出现缺损，路面上布
满大坑小坑，行人走着一脚深一
脚浅。电动车从此经过，颠簸得

厉害，通行艰难。“这段路面早就
损坏了，很长时间没人管。太难
走了，年龄大的稍不注意就会摔
跤。”路过此处的一位老人小心
翼翼地走着，对这段路面有些抱
怨。附近商户表示，这段路崎岖
不平，行人晚上从此经过，很容
易摔倒，存在安全隐患。

记者随后同市数字化城管
监督指挥中心取得联系，工作人
员表示，他们将此事进行了登
记，随后会指派相关部门前往查
看，再行处理。

地砖缺损严重 路面坑洼通行难

□记者 邢晓蕊

本报讯 连日高温无雨，市区光
明路北段御景龙庭小区门外的大片
草坪和景观树一片枯黄，令人备感
惋惜。昨天，有小区居民向本报反
映了此事。

据居民唐先生介绍，御景龙庭
小区大门南面和西墙外的草坪原本
绿意盎然，里面还种植着景观树。
但是，近段时间草坪渐渐枯黄，里面
栽树的景观树也无人管理，叶片枯
萎，令人心疼。“这些草坪和树木早
就该浇水了，再不浇就要旱死了。”

记者昨天上午来到该小区，果
然看到小区南门外和西墙外的草坪
已经泛黄，景观树的枝叶干枯、卷
曲，濒临死亡。“绿植枯萎主要是好
长时间不浇水，养护不及时造成
的。”有小区居民说。

负责小区物业的市顺广物业服
务有限公司工作人员称，最近天气
干旱，草坪出现了干枯，目前已开始
安排人员浇灌草坪和绿化树木。

小区门外
绿植大片干枯
居民直呼心疼

□记者 燕亚男

本报讯 昨天，家住市区曙光
街东段的朱先生向本报反映，曙
光街与公园北街交叉口东北角的
人行道上停放了一个拖拉机的拖
斗，路人通行不便。

朱先生表示，这个拖拉机的
拖斗在人行道上停放很长时间
了，旁边就是一个小游园，晚上经
常有很多人在那儿乘凉，而且白
天这个路口人流量大，拖斗停放
的位置很不合适，正好堵着游园
的出口，给来来往往的行人带来不
便。“希望有关部门能尽快把它清
理走或者车主人看到报道后尽快
把车挪走，人行道不是停车场。”

昨天上午，记者来到现场，看
到一个拖拉机的拖斗单独停放在
人行道上，拖斗里面扔的有饮料
瓶、树叶、广告页等垃圾。附近一
位商户说：“这个拖斗在这儿停放
好多天了，一直没有见人来挪走。”

随后，记者将此情况反映给
市数字化城管监督指挥中心，工
作人员表示，将尽快通知相关责
任单位前去查看。

拖拉机拖斗占道 路人通行不便

□记者 高红侠

本报讯 微友“柠蓝浅夏”和“张
雨”向本报反映，市区矿工路东段和
诚朴路南段的部分交通信号灯被行
道树枝叶遮挡，希望有关部门及时
派人修剪（本报5月22日A7版曾报
道）。昨天上午，记者了解到，这两
个路段遮挡部分交通信号灯的行道
树枝叶已被修剪。

据了解，此事经本报报道后，市
园林处湛河园林养护队和卫东园林
养护队的工作人员，分别借助高空
作业车将遮挡部分交通信号灯的行
道树枝叶进行修剪。目前，这两个
路段的交通信号灯已恢复正常使
用。

遮挡信号灯的
树枝已修剪

来电照登
市民赵先生昨日来电：新城区

长安大道蓝湾新城小区北门外种植
的绿化树干枯，树叶发黄，该浇水了。

市民刘先生昨日来电：市区新
华路北段豫基城小区最近一周不定
时停水，影响居民生活。

□记者 娄刚

本报讯 5月22日，一位姓周
的男青年拨打本报热线称，他在市
区公园北街租商铺时掏了一万元的
转让费，但之后房东却告知他不能
转让。支付给上家租户的转让费似
乎打了水漂，周先生对此很苦恼。

昨天上午，记者见到了周
先生。周先生说，他是南阳人，

现寄居在平顶山的姐姐家。 上
个星期，他在网上看到一则公园
北街商铺转让的信息，通过实地
考察，他决定租下来开小吃店。
5月20日，他和该商铺的经营人
范某进行了洽谈，随后支付给范
某一万元转让费。准备和房东
签租房合同时，房东却告知他，
这间商铺一直都不允许收转让
费。周先生立即向范某索要转

让费，但遭到范某拒绝。双方多
次交涉后，范某拉黑了他。周先
生也对房东表示不满：“如果以
后我的生意做不好，商铺就不能
转让了？”

当天上午，记者见到了该商
铺的房东，房东表示，她不知道
周先生接店时给了上家租户一
万块钱的转让费。

之后记者和范某通过短信

作了沟通，她说：“转让接店是双
方自愿的，我把店都腾空了，他
又不想接了能行吗？”

记者就此咨询了河南金年
华律师事务所高守伟律师，他表
示，在房屋租赁过程中根本没有

“转让费”一说，收、付转让费都
没有法律依据，除非双方自愿，
一个愿打，一个愿挨，一旦发生
纠纷只能靠双方协商解决。

支付商铺前租户一万元转让费 周先生索要无门
律师：收、付转让费无法律依据

昨天，记者在市区公园北街与曙光街交叉口看到，一个装有大量杂物的破旧拖斗，停放在路
口东北侧的人行道上，从此经过的路人只好绕行。 本报记者 李英平 摄


